



LA UE EN TITULARES

ACTUALIDAD EUROPEA: selección de noticias

(del 17 al 20 de julio de 2023)

América Latina y el Caribe: síntesis de la III Cumbre UE-CELAC

17-18/07 La Cumbre UE-Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) reunió en Bruselas, después de ocho años, a los jefes de Estado y de Gobierno de los Estados miembros de la UE y de la CELAC, junto con los presidentes del Consejo Europeo y de la Comisión Europea, bajo el objetivo de profundizar la asociación estratégica y estrechar lazos económicos, sociales y culturales entre ambas regiones. En la [declaración conjunta](#) final, respaldada por todos los países excepto uno (Nicaragua), los dirigentes de la UE y la CELAC acuerdan celebrar cumbres cada dos años para impulsar el diálogo político birregional. Asimismo, en lo que respecta al comercio e inversión, valoran positivamente los procesos en curso encaminados a la firma en los próximos meses del acuerdo modernizado UE-Chile y UE-México, y toman nota de los trabajos en curso en relación con Mercosur. En cuanto a Ucrania, el texto refleja la preocupación de los líderes sobre la guerra en curso y subraya la necesidad de una paz justa y duradera en consonancia con la Carta de las Naciones Unidas. Además, en materia medioambiental, se recalca la importancia de cumplir el compromiso adquirido conjuntamente por los países desarrollados de movilizar con celeridad 100.000 millones de dólares al año para financiar la lucha contra el cambio climático. [Más información](#)

América Latina y Caribe: principales resultados del foro empresarial EU-LAC 2023

17/07 La Comisión Europea, el Banco Interamericano de Desarrollo y el Banco de Desarrollo de América Latina organizaron en Bruselas el EU-LAC Business Round Table, previo al comienzo de la Cumbre UE-CELAC, reuniendo a líderes políticos, directivos empresariales, representantes de instituciones financieras de desarrollo y asociaciones empresariales de Europa, América Latina y el Caribe para abordar oportunidades de inversión verde y digital en la región. El encuentro fue inaugurado por la presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, quien [presentó](#) la Agenda de Inversiones de Global Gateway UE-ALC que identifica más de 135 proyectos estratégicos en energías renovables, materias primas críticas, digitalización, educación y salud, y anunció el despliegue de 45.000 millones € de inversión en la región hasta 2027. Durante el evento, estructurado en siete mesas redondas temáticas, destacó la participación del presidente de BusinessEurope, [Fredrik Persson](#), quien [destacó](#) la gran prioridad que representa para el tejido empresarial la posible entrada en vigor de los acuerdos comerciales con México, Chile y Mercosur y subrayó la mano tendida del empresariado europeo para construir partenariados sostenibles con la región. CEOE [participó](#) en el encuentro representada por su vicepresidente, Iñigo Fernández de Mesa, junto con Isabel Yglesias Julià, jefa de Asuntos Europeos y delegada permanente ante la UE, y Narciso Casado Martín, director general de CEOE Internacional

y secretario permanente del Consejo de Empresarios Iberoamericanos (CEIB). *Más información:* [EU-LAC Business Round Table: AIGG](#)

Relaciones Exteriores: principales resultados del Consejo de Asuntos Exteriores de julio

20/07 En relación con la guerra en Ucrania, el Consejo debatió sobre el refuerzo del apoyo de la UE al país a medio y largo plazo tanto en asistencia militar como financiera. Asimismo, los ministros debatieron sobre la estrategia europea de seguridad económica, presentada por la Comisión Europea el pasado 20 de junio, y su dimensión externa, así como sobre las relaciones entre la UE y Turquía. Además, el Consejo adoptó los Reglamentos relativos al apoyo a la producción de municiones (ASAP por sus siglas en inglés) a Ucrania, y a la liberalización temporal del comercio y otras concesiones comerciales con respecto a determinados productos moldavos. Igualmente, adoptó una Decisión relativa a la firma y a la aplicación provisional del Acuerdo Provisional UE-EACP (Post-Cotonú), y se prevé que se adopte otra Decisión por la que se autoriza la apertura de negociaciones del acuerdo con EEUU sobre el refuerzo de las cadenas de suministro de materias primas críticas. Entre otros aspectos, el Consejo también nombró al español Ignacio de Lucas Martín y al portugués José António Lopes Ranito como nuevos fiscales para la Fiscalía Europea. *Más información*

Ciberseguridad: adopción de las posiciones negociadoras de los legisladores sobre ciberresiliencia

19/07 Consejo y Parlamento Europeo adoptaron sus respectivas posiciones negociadoras sobre la propuesta de Reglamento relativo a los requisitos horizontales de ciberseguridad para los productos con elementos digitales (*Cyber Resilience Act*). El texto acordado por los Estados miembros amplía su ámbito de aplicación, incluye la obligación de notificar vulnerabilidades a las autoridades competentes y la creación de una plataforma única de presentación de informes. También añade elementos para determinar la vida útil esperada del producto, medidas específicas de apoyo a las PYME y una declaración de conformidad simplificada. Por su parte, la comisión parlamentaria ITRE aprobó (61+, 1-, 10o) la posición provisional de la Eurocámara, incluyendo modificaciones en materia de definiciones, plazos y distribución de responsabilidades y poniendo énfasis en la relevancia de dotar a los trabajadores de mejores competencias en el ámbito ciber. Como próximos pasos, una vez el Pleno de septiembre dé luz verde a esta posición provisional, podrán comenzar los trílogos. *Más información:* [Consejo, Parlamento](#)

Transporte: debate parlamentario con la Comisión Europea sobre taxonomía

19/07 En el debate mantenido en la comisión parlamentaria TRAN sobre aspectos relacionados con el transporte del acto delegado de taxonomía climática modificado, presentado el pasado 13 de junio, la Comisión Europea aseguró que se han endurecido los criterios propuestos inicialmente por la plataforma en varios ámbitos, pero siempre con el objetivo de que sigan siendo alcanzables y eficaces para favorecer la transición, previendo además una revisión periódica de éstos. Miembros del PPE y S&D defendieron la necesidad de incluir los sectores del transporte aéreo y marítimo en la taxonomía para acelerar su descarbonización por medio de inversiones en nuevas tecnologías. El grupo de los Verdes defendió la inversión en modos de transporte limpios y en la mejora de sus infraestructuras, como el caso del transporte ferroviario. Los actos delegados deben ser aprobados por Consejo y Parlamento antes de su implementación.

Más información

UE-CELAC: la UE estrecha lazos con Argentina y Uruguay en materia de energía y con Chile sobre materias primas críticas

18/07 Durante la celebración de la mencionada cumbre UE-CELAC, la UE firmó tres Memorandos de Entendimiento (MoU) enmarcados en la estrategia Global Gateway con Argentina, Uruguay y Chile. En el caso de Argentina y Uruguay se centran intensificar la cooperación en materia de energía, para promover las energías renovables, la eficiencia energética, el uso del hidrógeno y la reducción de las emisiones de metano. En el de Chile se establece una asociación relativa a cadenas de suministro sostenibles de materias primas fundamentales, centrada, entre otros aspectos, en garantizar su suministro a la UE y reforzar las capacidades, educación y formación profesionales a lo largo de las cadenas de valor. Además, en los márgenes de la cumbre, el Banco Europeo de Inversiones (BEI) anunció la firma de un préstamo de 200 millones € al Banco del Estado de Chile para financiar nuevas viviendas con normas de eficiencia energética mejoradas y un préstamo de 100 millones € para apoyar la industria chilena del hidrógeno renovable. *Más información: Argentina; Uruguay, MoU Chile y BEI Chile*

Pesca: principales resultados del Consejo informal de pesca

17-18/07 El Consejo debatió en Vigo sobre la descarbonización del sector pesquero y acuícola comunitario, contando con la participación de representantes de organizaciones de productores y empresas pesqueras de España y la UE, así como con la federación europea de la acuicultura y de Javier Garat, secretario general de CEPESCA y ponente en el CESE del dictamen exploratorio sobre la descarbonización de la flota pesquera. El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas, además de señalar las prioridades de la presidencia española (contribución de la producción pesquera a la seguridad alimentaria, plurianualidad de los TACS y cuotas pesqueras y descarbonización de la flota), aseguró que los 27 coincidieron en la necesidad de definir una estrategia común para la descarbonización del sector y la necesidad de acompañarla de líneas de inversión sostenibles para la renovación de la flota con nuevos barcos más eficientes energéticamente, una mayor innovación y desarrollo tecnológico. A este respecto, el comisario europeo de Medio Ambiente, Océanos y Pesca, Virginijus Sinkevičius, recalcó la necesidad de atracción de fondos privados y avanzó que la Comisión está preparando una guía para ayudar a los actores a encontrar las oportunidades de financiación adecuadas. *Más información*

Digital: firma de la Alianza Digital UE-ALC

17/07 La Unión Europea y un total de 21 países de América Latina y el Caribe (ALC) firmaron, en el contexto de la Cumbre UE-CELAC, la nueva Alianza Digital UE-ALC por la que se establece un marco de cooperación informal para avanzar en cuestiones como las políticas digitales, la gobernanza de internet y de datos, la conectividad y las infraestructuras, el desarrollo de una IA fiable, la formación en competencias o el fomento del comercio digital. Se prevé igualmente que, con el apoyo de la estrategia Global Gateway, la Alianza promueva el desarrollo de una agenda birregional de inversiones, incluyendo el establecimiento de un acelerador digital UE-ALC que cuente con al menos 40 empresas conjuntas de innovación y transformación. La declaración recoge asimismo la voluntad de contar con la participación del sector privado en los distintos foros que se organicen. Los avances logrados se revisarán anualmente de cara a actualizar las temáticas y prioridades. *Más información*

Empleo: audiencia parlamentaria sobre las competencias y los empleos del futuro

17/07 La comisión parlamentaria de Empleo y Asuntos Sociales (EMPL) mantuvo una audiencia sobre las competencias y los empleos del futuro con representantes de agencias europeas, organizaciones internacionales e interlocutores sociales europeos. BusinessEurope, en línea con su declaración publicada el

27 de junio, expuso la necesidad de que la Comisión Europea elabore un plan de acción, en colaboración con los Estados miembros y los interlocutores sociales, para abordar la actual escasez de mano de obra y competencias. Además, consideró que para disminuir las tasas de inactividad es preciso mejorar los servicios de orientación profesional y fomentar la migración laboral legal, la formación de adultos y la formación profesional. En este sentido, la Autoridad Laboral Europea abogó por acabar con el estigma de la formación profesional y los estereotipos de género vinculados a algunas profesiones. Eurofound subrayó la importancia de facilitar la formación en el puesto de trabajo y propuso algunas soluciones a la escasez de mano de obra, como aumentar el atractivo de algunos sectores, hacer un mejor uso de la mano de obra disponible o mejorar los sistemas de formación. Por último, la Confederación Europea de Sindicatos incidió en evitar que las inversiones en competencias aumenten las desigualdades entre Estados miembros y se posicionó a favor de la migración legal siempre que sea con empleo de calidad y se refuercen los sistemas nacionales de protección social. [Más información](#)

Relaciones Exteriores: la UE y Túnez apuestan por profundizar su asociación estratégica

16/07 El comisario de Vecindad y Ampliación, Oliver Varhelyi, y el secretario de estado de Asuntos Exteriores de Túnez firmaron un Memorando de Entendimiento (MoU) sobre una asociación estratégica y global entre la UE y dicho país. En él, la UE se compromete a apoyar al país en sus esfuerzos por impulsar el crecimiento económico y establecer un modelo de desarrollo sostenible. Asimismo, ambas partes se comprometen a promover la modernización de las relaciones comerciales, identificando oportunidades de inversión en áreas como la agricultura, la economía circular, o la transición digital, y a continuar los trabajos para establecer una asociación estratégica en el ámbito de la energía para fortalecer la seguridad de suministro energético. Además, la UE y Túnez plasman en el texto su voluntad de aumentar la cooperación en materia de desarrollo de capacidades, movilidad y migración. En relación con este último, la UE prevé la dotación de apoyo financiero adicional para mejorar la gestión de las fronteras. [Más información](#)

PARLAMENTO EUROPEO: principales resoluciones adoptadas en Comisiones parlamentarias (17-20/07)

- **Energía: ITRE adopta su propuesta de posición negociadora sobre el diseño del mercado eléctrico (19/07)**
La comisión parlamentaria ITRE aprobó (+55, 15-, 2o) el proyecto de informe relativo a la propuesta de Reglamento para mejorar la configuración del mercado de la electricidad de la Unión, así como el inicio de las negociaciones con el Consejo (47+, 20-, 5o). Una vez el Pleno dé el visto bueno previsiblemente el 11 de septiembre, y el Consejo alcance su orientación general, se dará paso a los trílogos. El ponente, Nicolás González Casares (S&D), avanzó los principales puntos de la posición, incidiendo en el refuerzo de la protección a los consumidores vulnerables, a través de la prohibición de su desconexión y su derecho a compartir energía. [Más información](#)
- **Digital: aprobación de ITRE del acuerdo en trílogos sobre la Ley de Datos (19/07)**
La comisión parlamentaria ITRE aprobó (63+, 2-, 7o) el acuerdo provisional alcanzado en trílogos por los legisladores sobre la propuesta de Reglamento relativo a normas armonizadas para un acceso justo a los datos y su utilización (Data Act, en inglés), liderado en el Parlamento por la eurodiputada española Pilar del Castillo (PPE). Se une así a los Estados miembros, que respaldaron el acuerdo el pasado viernes 14 de julio. Ahora solo falta que el pleno refrende en su conjunto este acuerdo para su posterior entrada en vigor. [Más información](#)

- **Defensa: aprobación en Parlamento del acuerdo en trílogos sobre EDIRPA (18/07)** Las comisiones parlamentarias de ITRE y AFET aprobaron (80+, 4-, 5o) el acuerdo provisional alcanzado por los colegisladores sobre la propuesta de Reglamento por el que se establece el refuerzo de la industria europea de defensa mediante la Ley de adquisición común (EDIRPA, por sus siglas en inglés). Una vez haga lo propio el Consejo, el Reglamento entrará en vigor 20 días después de su publicación en el Diario Oficial de la UE. [Más información](#)
- **Salud: ENVI adopta su propuesta de posición negociadora sobre las sustancias de origen humano (18/07)** La comisión parlamentaria ENVI aprobó (59+, 4-, 4o) el proyecto de informe relativo a la propuesta de Reglamento sobre las normas de calidad y seguridad de las sustancias de origen humano destinadas a su aplicación en el ser humano. Se prevé que se vote en el Pleno de septiembre. Por parte del Consejo aún falta adoptar también su posición negociadora. [Más información](#)
- **Mercado Único: IMCO adopta su posición sobre el SMEI (18/07)** La comisión parlamentaria IMCO aprobó (31+, 8-, 2o) su mandato negociador relativo a la propuesta de Reglamento por el que se establece un Instrumento de Emergencia del Mercado Único. Este sugiere cambiar el nombre del instrumento a Ley de emergencia y resiliencia del mercado interior (Internal Market Emergency and Resilience Act, en inglés) y centrarse en la protección de las libertades de movimiento en tiempos de crisis, de modo que los Estados miembros solo podrían introducir medidas restrictivas en casos limitados y siempre que esté justificado por objetivos legítimos de interés público. Además, elimina la obligación de crear reservas estratégicas propuesta por la Comisión Europea, aunque mantiene la posibilidad de hacer que las empresas prioricen ciertos pedidos en casos excepcionales. Para que den comienzo las negociaciones con el Consejo, quien adoptó su orientación general el 7 de junio, el Pleno deberá refrendar la posición acordada, previsiblemente durante el mes de septiembre. [Más información](#)
- **Relaciones UE-Suiza: la comisión parlamentaria AFET apuesta por una relación modernizada (18/07)** La comisión parlamentaria de Asuntos Exteriores (AFET) adoptó (51+, 3-, 0o) un proyecto de informe de propia iniciativa relativo a las relaciones entre la UE y Suiza. En este se subraya la necesidad de una relación modernizada entre ambas partes y se destaca la necesidad de revisar sendos acuerdos bilaterales para evitar su expiración, en particular los relativos a un acceso ampliado al mercado suizo para los operadores económicos de la UE en los sectores de la agricultura, la alimentación y los servicios. Está previsto que el proyecto informe se someta a votación durante la sesión plenaria de septiembre. [Más información](#)

OTROS

- **Procedimientos de infracción: decisión del mes de julio contra España (20/07)** En julio la Comisión Europea envió una carta de emplazamiento a España por no notificar a tiempo las medidas tomadas para la transposición de los artículos relativos a la creación de organismos de indemnización previstos en la Directiva relativa al seguro de la responsabilidad civil que resulta de la circulación de vehículos automóviles. España tendrá dos meses para responder a la carta y adoptar las medidas necesarias para poner fin al procedimiento de infracción. [Más información](#)
- **Finanzas sostenibles: la Comisión Europea lanza una encuesta para las PYME (19/07)** En el marco de la Plataforma de Financiación Sostenibles y la publicación del Compendio de Prácticas de Mercado esperada para principios de 2024, la Comisión Europea lanzó una encuesta sobre finanzas sostenibles dirigido a las

PYME, abierto hasta el próximo 28 de julio, para recabar información sobre cómo estas acceden actualmente a la financiación de sus proyectos sostenibles y su enfoque general de la sostenibilidad. [Más información](#)

- **Agenda 2030: primera revisión voluntaria de la aplicación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible (19/07)** La UE presentó en las Naciones Unidas su primera revisión voluntaria de la aplicación de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible. La revisión hace balance de los progresos realizados, reflexiona sobre las lecciones aprendidas y examina cómo seguir avanzando. [Más información](#)
 - **SOTEU: seminario del Colegio de Comisarios (19/07)** El Colegio de Comisarios europeos abordó los preparativos del discurso sobre el Estado de la Unión (SOTEU), que pronunciará la Líder del Ejecutivo, Úrsula von der Leyen, ante el Parlamento Europeo, previsiblemente en la semana del 11 al 14 de septiembre, durante la sesión plenaria de Estrasburgo. [Más información](#)
 - **CESE: propuestas para la competitividad de la industria europea (18/07)** En línea con su documento de prioridades, publicado el pasado 22 de mayo, el Grupo de Empresarios (Grupo I) del Comité Económico y Social Europeo, presentó una publicación en la que recalca la importancia de reforzar la competitividad de la industria europea a través de: (i) unas condiciones equitativas que permitan competir a las empresas a nivel internacional; (ii) un acceso competitivo a los recursos y materias primas críticas y (iii) un marco regulatorio y fiscal favorables para las empresas. Igualmente, expone como elementos a evitar para no poner en peligro la competitividad de la industria europea, la introducción de normas, impuestos o subvenciones que puedan distorsionar el mercado único. [Más información](#)
 - **Propiedad intelectual: documentos de posición de BusinessEurope sobre licencias obligatorias y certificados complementarios de protección (CCP) (18/07)** En el documento sobre la propuesta de Reglamento relativo a las licencias obligatorias, presentada por la Comisión Europea en abril, BusinessEurope considera que esta altera el equilibrio de poderes entre la Comisión y los Estados miembros, afectando de manera negativa a los derechos de propiedad intelectual de las empresas y yendo en contra de los principios de proporcionalidad y subsidiaridad. Además, defiende que las licencias obligatorias debilitan la protección ofrecida por las patentes, por lo que solo deben emplearse en circunstancias limitadas, y que los secretos comerciales y el *know-how* deben excluirse del ámbito de aplicación de la norma. En cuanto a los CCP, BusinessEurope acoge la propuesta de la Comisión Europea de manera positiva, con vistas a que sirva para reducir las cargas administrativas y aumentar la eficiencia, la transparencia y la seguridad jurídica. Asimismo, pide que se garantice que los nuevos procedimientos permitan que se concedan CCP unitarios de alta calidad. [Más información: licencias obligatorias, CCP](#)
 - **Política regional: nueva plataforma para aprovechar el talento y abordar el reto demográfico en la UE (18/07)** La Comisión Europea puso en marcha una plataforma para abordar los desafíos de la transición demográfica en la UE, como la reducción de la población en edad de trabajar o la marcha de los jóvenes de ciertas regiones. La plataforma promoverá eventos y mejores prácticas y permitirá a las regiones tener acceso a asistencia técnica y asesoramiento para desarrollar planes para formar, atraer y retener talento. Además, en el marco de la plataforma se han creado cuatro grupos de trabajo para atajar los problemas existentes en cuatro sectores específicos: salud, desarrollo territorial, digital, e investigación e innovación. Las partes interesadas nacionales y regionales tendrán hasta el próximo 15 de septiembre para enviar sus solicitudes para unirse a dichos grupos. [Más información](#)
-

- **Energía: la UE refuerza la cooperación internacional en el ámbito del GNL (18/07)** En el marco de la Conferencia de Productores y Consumidores de GNL 2023 en Tokio, la UE y Japón decidieron reforzar su cooperación energética mediante el establecimiento de un diálogo UE-Japón sobre seguridad energética relativo a la arquitectura mundial del gas natural licuado (GNL). Este se centrará en tres pilares: la seguridad global del suministro, la transparencia de los mercados y la reducción de las emisiones de metano en la cadena de suministro. En este sentido, la Comisión Europea y Japón firmaron una [declaración conjunta con socios de todo el mundo](#) en la que se redoblan los esfuerzos para reducir las emisiones de metano en toda la cadena de valor del gas natural licuado (GNL). [Más información](#)
- **Salud: nuevas recomendaciones para evitar la escasez de antibióticos en la UE (17/07)** La Comisión Europea, junto con la Agencia Europea del Medicamento (EMA) y la Red de Jefes de Agencias de Medicamentos (HMA), presentó unas recomendaciones para garantizar el suministro de antibióticos clave para tratar infecciones respiratorias de cara al próximo invierno, como la amoxicilina. Estas aconsejan: (i) continuar el diálogo con los titulares de autorizaciones de comercialización de estos antibióticos para aumentar su producción; (ii) seguir haciendo un control sobre la oferta y demanda de estos en colaboración con la industria farmacéutica y (iii) promover un uso prudente de estos medicamentos para preservar su eficacia y evitar la resistencia a los microbianos. [Más información](#)
- **PYME: debate parlamentario sobre cargas administrativas (17/07)** La subcomisión parlamentaria FISC mantuvo un debate sobre las [enmiendas](#) presentadas al [borrador de informe](#) de iniciativa propia sobre la reforma de las normas de fiscalidad a las empresas, en el contexto del futuro paquete legislativo [BEFIT](#) que la Comisión Europea prevé publicar a mediados de septiembre. Isabel Benjumea (PPE), quien lidera el texto, alertó del potencial aumento en la carga administrativa que ya sufren las PYME europeas, mientras que miembros de S&D y Renew apostaron por un enfoque centrado en este tipo de empresas a la hora de reducir las obligaciones de compliance y de otorgar el suficiente tiempo de adaptación a las nuevas normas. Se prevé que el borrador de informe sea votado el 24 de octubre en la comisión parlamentaria ECON, de la que forma parte la comisión FISC, antes de pasar a Sesión Plenaria. [Más información](#)
- **Nombramientos UE: Paloma Aba-Garrote, nueva directora de la Agencia CINEA (17/07)** La española ocupaba desde el 1 de enero de 2023 el cargo de directora en funciones en la propia Agencia Ejecutiva Europea de Clima, Infraestructuras y Medio Ambiente (CINEA), en donde también ejerció de jefa del Departamento del Programa de Apoyo y Recursos. Previamente fue jefa de Unidad en las DG Movilidad y Transporte y de Energía de la Comisión Europea. [Más información](#)

EUROSTAT: últimos datos sobre Producción industrial, Comercio internacional de bienes, Inflación y Producción de la construcción (13/07 – 19/07)

- **Producción industrial:** La producción industrial aumentó en mayo un 0,2% en la zona euro y un 0,1% en la UE frente al mes anterior, lo que supone un -2,2% y -1,8% en comparación con el mismo periodo de 2022. Las variaciones de España, Alemania, Francia e Italia fueron del +0,7% (-0,4% frente a 2022), -0,2% (+0,9%), +1,3% (+2,9%) y +1,6% (-3,7%) respectivamente. [Más información](#)
- **Comercio internacional de bienes:** El comercio internacional de bienes registró un déficit de 300 € en la zona euro y de 1.300 millones en la UE en mayo, frente al déficit de 30.300 millones y de 37.400 millones respectivamente registrados en el mismo mes de 2022. Así, el aumento de las exportaciones de España,

Alemania, Francia e Italia fue, respectivamente, del 6%, 4%, 6% y 5%; y de las importaciones del -2%, -3%, 1% y -4%, resultando en un saldo comercial de -28.200 millones € en el caso español. [Más información](#)

- **Inflación:** La inflación anual registró una tasa del 5,5% en la zona euro y del 6,4% en la UE en junio, -0,6pp y -0,7pp respectivamente frente al mes anterior. En el mismo periodo de 2022, éstas se situaron en el 8,6% y el 9,6% respectivamente. El sector de la alimentación, alcohol y tabaco fue, con 2,35pp, el que más peso tuvo sobre la inflación, seguido del de servicios (2,31pp) y de los bienes industriales no energéticos (1,42pp). En España, Alemania, Francia e Italia la tasa fue del 1,6% (2ª más baja), 6,8%, 5,3% y 6,7% respectivamente, -1,3pp, +0,5pp, -0,7pp y -1,3pp frente al mes anterior. [Más información](#)
- **Producción de la construcción:** Los últimos datos de Eurostat muestran un aumento mensual en la producción de la construcción de abril a mayo del 0,2% tanto en la zona euro como en la UE. Comparado con el mismo periodo de 2022, la producción varió un +0,1% y un -0,4% respectivamente. Las tasas de España, Alemania y Francia se situaron en el 0,4%, -0,4%, +0,9% y -0,7% respectivamente. [Más información](#)

AGENDA DE LAS INSTITUCIONES EUROPEAS

(semana del 24 al 28 de julio de 2023)

CONSEJO DE LA UE

24-25/07 **Reunión informal de ministros de Competitividad (Mercado Interior e Industria) – Bilbao**

- La autonomía estratégica abierta como piedra angular de la UE: una oportunidad para el desarrollo industrial y un nuevo impulso al mercado interior.
- Nueva Agenda del Consumidor 2020-2025: situación actual y perspectivas de futuro.
- Próximos pasos en materia de consumo sostenible.
- Clusters. (i) Respuestas a corto plazo: flexibilidad de las ayudas de Estado. (ii) Competitividad a largo plazo. Completar el mercado interior como respuesta a los desafíos externos. (iii) Medidas de actuación en apoyo de nuestra economía. Acompañamiento financiero.
- Estrategia Europea de Seguridad Económica.

25/07 **Consejo de Agricultura y Pesca**

- Estudio complementario a la evaluación de impacto de la propuesta de Reglamento al uso sostenible de los plaguicidas.
- Debate sobre la propuesta relativa a las nuevas técnicas genómicas.
- Debate sobre la situación del mercado a la luz de la invasión rusa de Ucrania.
- Prioridades y programa de trabajo de la Presidencia española en materia de agricultura y pesa.

27-28/07 **Reunión informal de ministros de Competitividad (Investigación) – Santander**

- El papel actual de la Diplomacia científica.
- Presentación del proyecto IFMIF DONES.
- Segundo Plan estratégico para Horizonte Europa (2025-27).

28-29/07 **Reunión informal de Sanidad – Las Palmas de Gran Canaria**

- Salud digital: allanando el camino hacia la Unión Europea de la Salud.
- La mejora de la salud mental en la UE.
- Acciones para construir una autonomía estratégica abierta de la UE en el campo de los medicamentos y el material sanitario.

